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В первую неделю июля состоялась наша 
очередная научно-техническая конференция 
«Кабели и линии связи-2014» в Пушкинских Горах. 
Написала  «наша конференция» и уже  задумалась. 
Почему «наша»? Ее порядковый номер – далеко за 30.  
В семидесятых годах ее учредили активные ученые 
и инженеры  научно-исследовательского института 
связи (ЛОНИИС), руководителем инициативного 
проекта стал заведующий лаборатории кабелей связи 
Ю.А.Парфенов, в те годы еще кандидат технических 
наук и даже не профессор…

Мы, «Лентелефонстрой», подключились  
к организации и проведению конференции в 2006 году. 
До этого, ежегодно, наши сотрудники в ней просто 
участвовали, когда с интересом, когда скучая, когда 
просто потому что «руководство направило». Когда в 
2005 году наш молодой состав побывал на конференции 
в Пушгорах, вернувшись, привезли идею: а почему бы не 
помочь этому ветшающему, но с большими традициями 
и историей мероприятию придать новое дыхание? Как 
говорится, «назвался груздем, полезай…» Полезли… 
По-настоящему лентелефонстроевской конференция 
«Кабели и линии связи»  была в 2006 году. Тогда мы ее 
посвятили 60-летию Лентлефонстроя. Провели здорово, 
с большим представительством наших руководителей 
(Слуцкий, Воробьев, все директора дочерних 
предприятий…). Были интересные доклады, мастер-
классы, региональный  конкурс профмастерства по 
монтажу кабелей связи…Короче, все участники «Кабели 
и линии связи-2006» увидели новое, интересное,  живое 
и многообразное  мероприятие. Нам удалось зажечь 
интерес к участию в НТК на все последующие годы. 
Проведение конференции (совместно с лабораторией 
ЛОНИИС) стало одним из главных ежегодных проектов 
НОУ «ЛТС-УВЦ».
Каждый год проводить ее становилось все труднее 
и труднее. Хотя, безусловно, наработан огромный 
опыт, отличные связи, настоящий бренд мероприятия. 

Конференция в реестрах Всероссийского 
научно-технического общества, имеет большую 
информационную поддержку (журналы «Первая 
миля», «Фотон-Экспресс»,  в отдельные годы – «Вестник 
связи», «Электросвязь»).
Похоже, конференция «Кабели и линии связи-2014» 
стала завершающей ее историю. Она далась 
чрезвычайно трудно.  Прежде всего, по сбору 
участников. Их было в итоге всего лишь 42! Пожалуй, 
это на уровне первого семинара-родоначальника 
НТК  в семидесятые годы. Но, что называется «нас 
мало – но мы в тельняшках!» (впрочем, это и был 
наш негласный девиз, да и символический сувенир 
– тельняшка был добавлен в наш традиционный, как 
всегда, четко отработанный раздаточный комплект 
для участника). На мой взгляд, лучше, чем когда либо, 
удалось отработать программу, ее содержание. Были 
очень интересные выступления и заинтересованное 
обсуждение. Особенно важная дискуссия состоялась 
во второй день конференции, посвященный теме 
«Импортозамещение в телекоммуникационной 
отрасли – дань моде или реальная потребность?». 
Попытались оценить реальность производства  
и конкурентоспособность отечественного оптического 
волокна -  в рамках выступления технолога строящегося 
в Саранске предприятия по его выпуску (первая его 
очередь должна вступить в строй уже в конце этого 
года). Очень убедительными и нашедшими поддержку 
аудитории были выступления производителей 
отечественной измерительной техники. Традиционно 
уверенно ознакомили со своими достижениями 
российские производители пассивного оборудования 
и изделий (ООО «ЛТС-ОЗ», ЗАО «ССД», ООО СТР»). 
Несколько  скромным, но вполне убедительным 
был и показ нового измерительного оборудования 
и сварочной техники. Конечно, это трудно сравнить 
с мастер-классами и презентациями прошлых лет, 
когда демонстрировалось (с выполнением реальной 
задачи пушкиногорцев) горизонтально-направленное 
бурение, «ЛТС-СМУ-5» показывало пневмопрокладку 
микрокабелей в полиэтиленовые трубы, 
демонстрировались на реальных сетях  последние 
версии кабелеискателей, прокладка подвесного кабеля 
и многое другое. Сегодня я задаюсь вопросами:  Это уже 
никому неинтересно? Нет ничего нового в технологиях 
строительства кабельных линий? Нет никаких вопросов 
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у производителей кабелей к их потребителям?  (или у 
потребителей к производителям?) Наука развивается 
сама по себе, а производство само по себе?  Кстати, на 
последней конференции  мы слушали и теоретические 
доклады (выступления заведующего кафедрой СПбГУТ  
С.Ф. Глаголева, инженера петербургского филиала 
ОАО «Ростелеком» Я. Криницкого, аспиранта СПб 
Политехнического Университета) и убедились, как 
теоретикам полезно оказаться на подобном нашему 
форуме, как, впрочем, и думающим практикам 
невредно пообщаться с думающими людьми «от 
науки».
Вопросов больше, чем ответов. Но некоторые ответы, 
а, может, сугубо личные предположения и наблюдения  
все же хочется высказать.

Мне кажется, что все мы здорово заходим в тупик 
со своей основной стратегией – «главное прибыль 
и  доход и желательно сразу». Это было бы вполне 
приемлемо, если бы мы основательнее думали  
о развитии производства, новых более эффективных 
технологиях и решениях, а не только об экономии 
затрат. Когда экономия затрат стоит на первом месте, 
тогда уже точно не до развития и внедрения нового 
(ведь это же сегодня  дополнительные затраты!  
А будет ли от этого прибыль –  это дополнительные 
риски!).
А кто у нас сегодня занимается новыми технологиями 
и развитием производства? Не могу говорить за 
всех (хотя о многих наблюдения, и тоже достаточно 
грустные, имеются). Посмотрим на себя.  В нашем 
главном штабе, главном управлении, имеются 
структуры, занимающиеся непосредственно 
производством и технологиями строительства КЛС?  
Технический отдел? Главный технолог? Заместитель 
генерального директора по производству/подрядной 
деятельности? У нас собирается технический совет? 
Нет. Уже давно нет. Наверное, считается, что это 
лишняя трата средств и времени. У нас скрупулезно 
проработаны и представлены соответствующим 
персоналом все инфраструктурные службы – от 
юридической, архива, до канцелярии и АХО. Мы 
имеем мощный  финансово-экономический блок, 
чтобы считать прибыль, отслеживать издержки, 
оперативно «мониторить» все показатели. Но 
кто, кроме генерального директора, отвечает за 

производство, его организацию, его модернизацию, 
его развитие с точки зрения маркетинговых усилий 
хотя бы? Опять же, только генеральный директор. На 
мой взгляд, будь он у нас даже семи пядей во лбу (а мы 
знаем, что это так и есть), все эти задачи ему одному 
не под силу.

А как работаем мы - «штаб директоров 
дочерних предприятий». Судя по рабочим совещаниям 
и острой критике, которая достается всем от 
генерального директора, не очень хорошо. Да это и не 
«штаб», а «собрание исполнителей», мотивированных 
по принципу «думать некогда - трясти надо!» Вот  
и «трясет», кто, как может, у кого как получается – до 
следующих суровых выговоров в свой адрес.

Да, можно, конечно, расценивать нашу 
ситуацию как самую обычную, типичную для нашего 
времени. Мол, у всех примерно так. У нас еще хорошо, 
мы сильны своими традициями, своим опытом, 
своим коллективом. Не хочу сейчас о коллективе  
и сохранности традиций. Для меня это еще более 
больная тема.  О стандартности ситуации слушать уже 
надоело.  Да,  есть  перекосы в сторону маркетинга 
в ущерб производственно-технологическому 
направлению и в Ростелекоме и у других,  даже в самом  
министерстве связи…  А уж во времени-то каком 
живем!.. И Крым и Украина, и Олимпиада, и санкции,   
а тут еще следующий чемпионат мира по футболу будет 
в России… В общем, беспросветно… 

Нет уж, давайте стараться быть нестандартными, 
быть не как все. Давайте работать, думая. Давайте по делу, не 
на словах - за коллектив, за традиции, за Лентелефонстрой 
биться! А то ведь нашим коллегам - финансистам-
экономистам скоро совсем считать будет нечего. 
Ведь мы же Строители, прежде всего Строители. И этим 
гордиться должны…
Да, вот и подвела к поводу выпуска нашего очередного 
информационного бюллетеня. День строителя! Наш 
праздник! Поздравляю всех с праздником! Очень-
очень желаю всем нам успехов, оптимизма, желания 
побеждать, невзирая на трудности (даже объективного 
характера), вопреки этим трудностям!

Т.И. Васильева,  
директор НОУ «Лентелефонстрой-УВЦ», инженер-

строитель
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